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أساتذة وممثلو الطلبة يثمنون التدابير الخاصة بمنحة الطلبة والأساتذة الباحثين بالقطب العلمي والتكنولوجي 

  لسيدي عبد الله

 

ثمن أساتذة مختصون وممثلون عن الطلبة التدابير الخاصة بمنحة الطلبة والأساتذة الباحثين بالقطب العلمي  -الجزائر 

جزائر العاصمة( التي اتخذها رئيس الجمهورية, السيد عبد المجيد تبون, خلال ترؤسه أمس والتكنولوجي لسيدي عبد الله )ال

الأحد اجتماعا لمجلس الوزراء، معتبرين إياها خطوة تجسد التزام الدولة بتشجيع الكفاءات العلمية الشابة وتعزيز البحث 

 العلمي.

لنانو وتكنولوجيا النانو بالقطب العلمي والتكنولوجي لسيدي عبد الله, وفي هذا الصدد, أوضح مدير المدرسة الوطنية العليا في علم ا

حسان محمودي, في تصريح لـ/وأج, أن رفع المنحة الخاصة بالطلبة والأساتذة الباحثين في القطب يمثل "خطوة مهمة للغاية تعبر 

 علمي في المجالات ذات الأهمية الاستراتيجية".عن الالتزام الواضح من الدولة بتشجيع الكفاءات العلمية الشابة وتعزيز البحث ال

واعتبر السيد محمودي أن هذه المبادرة تمكن الطلبة والأساتذة الباحثين من الاستفادة من "دعم أكبر يمكنهم من التركيز على 

 ن الجزائر القومي".الابتكار ويسهم في "بناء قاعدة علمية وتقنية قوية تخدم أم --مثلما قال--دراستهم وأبحاثهم", مما يعزز 

"انطلاقة نحو مزيد من الدعم للبحث العلمي وتطوير الكفاءات الوطنية بما  --حسب ذات المتحدث--كما أن هذا المسعى يمثل 

 يواكب التحديات العالمية ويضمن الأمن والاستقرار الوطني".

بيئة علمية متقدمة في الجزائر وتعزز مكانة  وأضاف أن هذا القرار يأتي في إطار "رؤية استراتيجية متكاملة تهدف إلى خلق

البلاد كمركز للبحث العلمي والتطوير التكنولوجي", مضيفا أن دعم الكفاءات الشابة في هذه المرحلة يعد "استثمارا طويل الأمد 

 في مستقبل البلاد".

تحقيق الاكتفاء الذاتي والمساهمة في وأكد أن الأدمغة التي تتخرج من هذا القطب العلمي والتكنولوجي ستكون "رافدا مهما ل

 النهضة الاقتصادية للجزائر".

من جهته, ثمن الأمين العام الوطني للمنظمة الوطنية للطلبة الأحرار, رياض بوخبلة, توجه الدولة الجزائرية نحو "عناية حقيقية" 

 ئر الجديدة"."قاطرة التنمية والرقي في الجزا --مثلما قال--بقطاع التعليم العالي الذي يعد 

واعتبر السيد بوخبلة أن القرار يأتي في إطار التكفل بطلبة هذا القطب العلمي والتكنولوجي وفق "رؤية استراتيجية شاملة تعكس 

الاهتمام الحقيقي الذي يوليه رئيس الجمهورية لنخبة المجتمع التي لن تتأخر في الارتقاء بالجامعة والاستمرار في الجهد، خدمة 

 الاجتماعية والاقتصادية وازدهار الوطن".للتنمية 

بدوره, أبرز رئيس المنظمة الطلابية الجزائرية الحرة, فاتح سريبلي, الأهمية التي يكتسيها قرار رئيس الجمهورية، والذي يندرج 

شيرا الى أن لليوم الوطني للطالب بنفس القطب"، م 68في سياق "التوجيهات التي أسداها خلال مراسم الاحتفال بالذكرى ال 

 "هذه الفئة من الطلبة المتميزين تستحق اهتماما خاصا وحوافز مشجعة ومرافقة دائمة".

وأضاف أن هذا القرار يأتي "حماية للمورد البشري وللطاقات والأدمغة العلمية", مثمنا هذا المكسب الذي "سيساهم في تشجيع 

يذكر أن مجلس الوزراء وافق، خلال اجتماعه أمس الأحد  اتيجية".العلم والمعرفة وتطوير القدرات في شتى المجالات الاستر

برئاسة رئيس الجمهورية, السيد عبد المجيد تبون, على التدابير الخاصة بمنحة الطلبة والأساتذة الباحثين في المدارس العليا 

دابير تعد "مكسبا للجزائر ولأمنها للقطب العلمي والتكنولوجي لمدينة سيدي عبد الله, حيث أوضح رئيس الجمهورية أن هذه الت

 القومي الذي يعتبر الهدف السامي من وراء إنشاء القطب العلمي والتكنولوجي".



 

 

 

عنابة: توقيع اتفاقية تفاهم بين جامعة باجي مختار وشركة هواوي للانضمام إلى أكاديمية امتياز 

  تكنولوجيات الإعلام والاتصال

 

عة باجي مختار بعنابة وشركة "هواوي الجزائر للاتصالات" للانضمام تم اليوم الاثنين إمضاء اتفاقية تفاهم بين جام -عنابة 

 إلى أكاديمية امتياز لتكنولوجيات الإعلام والاتصال لهذه الشركة.

أشرف على توقيع هذه الاتفاقية رئيس جامعة باجي مختار محمد مانع وممثل هواوي الجزائر أليكس ليو شانغ شانع على هامش 

لجولة هواوي كلاود المخصصة للشركات الناشئة والمطورين والطلاب الجزائريين وذلك بالتعاون مع  الانطلاق الرسمي الوطني

Algeria Venture .واللجنة الوطنية للابتكار التابعة لوزارة التعليم العالي والبحث العلمي 

المذكورة أكد رئيسها الأستاذ الدكتور وفي كلمته خلال حفل التوقيع على هذه المذكرة الذي جرى بمدرج بوبكر بالقايد بالجامعة 

محمد مانع أن التوقيع على هذه الاتفاقية يعد خطوة هامة نحو تطوير مهارات الطلبة والأساتذة في مجالات الحوسبة السحابية 

النظام  والبيانات الضخمة والذكاء الاصطناعي مما يفتح آفاقا واعدة في سوق العمل ويمكن الجامعة من تتبوأ مكانة رائدة في

 الرقمي.

وأضاف ذات المتحدث أن جامعة باجي مختار بعنابة تتطلع إلى تعاون مثمر ومستدام مع شركائها في شركة هواوي الجزائر 

وتطمح إلى تحقيق تأثير إيجابي يعزز من دور جامعة عنابة في الابتكار الرقمي فضلا على الانفتاح على العالم ومواكبة 

 ة في مجال التعليم العالي والبحث العلمي.التطورات العالمية الحاصل

من جانبه أكد رئيس اللجنة الوطنية لمتابعة الابتكار وحاضنات الأعمال الجزائرية البروفيسور مير أحمد في كلمته بالمناسبة أن 

لطلبة ومرافقتهم وتمكينهم هذه الاتفاقية تهدف إلى توفير برامج تعليمية وتدريبية متقدمة في مجال التكنولوجيا والاتصالات لفائدة ا

من اكتساب خبرات علمية وعملية بالتعاون مع شركة هواوي علاوة على المساهمة في تجهيز الجامعات و المراكز الجامعية 

 بالتكنولوجيات الحديثة وكذا دعم مشاريع الابتكار والبحث العلمي في مجال تكنولوجيات الإعلام والاتصال.

المدير العام لشركة هواوي الجزائر للاتصالات أليكس ليو شانغ شانع أن الشركة التي يربطها عقد من جهته أوضح نائب الرئيس 

قامت بتسطير برامج تكوينية للطلبة لتمكينهم من الاستفادة من  2018شراكة مع وزارة التعليم العالي والبحث العلمي منذ سنة 

 التكنولوجيا في ميدان الاتصالات.

الجزائر اختارت جامعة باجي مختار للانطلاق الرسمي الوطني لجولة هواوي كلاود المخصصة وأضاف أن شركة هواوي 

للشركات الناشئة والمطورين والطلاب الجزائريين وتمكينهم من الاستفادة من التكنولوجيا التي تساعدهم على مواجهة التحديات 

 المستقبلية المرتبطة بسوق العمل.

وقدم على هامش انطلاق هذا الحدث الذي ركز على مجال البحث والتطوير في الحوسبة السحابية, خبراء هواوي عروضا 

 توضيحية وأدوات مبتكرة تعتبر أساسية لمستقبل تكنولوجيا المعلومات والاتصالات في الجزائر.

 .  -ر بعنابة جامعة قسنطينةويرتقب أن تكون المحطة الثانية لجولة هواوي كلاود بعد جامعة باجي مختا

 

 



 
 

 

 مصلحة مشتركة للبحث 102انشاء   :بداري

 

 
 

 

  مصلحة مشتركة للبحث 102بداري: انشاء 

 أعلن وزير التعليم العالي والبحث العلمي، كمال بداري، اليوم الثلاثاء، عن

مصلحة مشتركة للبحث، تسمى مراكز تطوير المقاولاتية على  102انشاء 

وأوضح الوزير عبر صفحته الرسمية  .مختلف المؤسسات الجامعية مستوى

لبة في المراكز هو تكوين الط على موقع فايسبوك، أن الهدف من انشاء هذه

كما نوه بداري  .إقتصادية المقاولاتية. لتحويل أفكارهم إلى مؤسسات

 بالشراكة المميزة مع وزارة اقتصاد المعرفة والمؤسسات الناشئة

وهنأ وزير التعليم العالي  .والمؤسسات المصغرة في تحقيق هذه العملية

 .والعمال والبحث العلمي بالمناسبة الطلبة، والأساتذة

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 تفتح أبوابها للطلبة الجزائريين وهذه الدول المستقبلة أوروبا

 
 

  أوروبا تفتح أبوابها للطلبة الجزائريين وهذه الدول المستقبلة

للطلاب والباحثين غير الأوروبيين في عام  تصريح إقامة 450.777ا مجموعه أصدرت الدول الأعضاء في الاتحاد الأوروبي م 

 421,974% مقارنة بـ 6.8ويترجم هذا الرقم إلى زيادة بنسبة  .العشرة الأوائل المستفيدين . ويظهر الجزائريون في ترتيب2023

نشرها مكتب الإحصاء الأوروبي  وبحسب البيانات التي .2022ممنوحة لمواطني الدول الثالثة في عام  تصريح إقامة

مقارنة  %35.9 ارتفاعا استثنائيا بنسبة 2024إلى  2021الإقامة الصادرة. خلال الفترة من  يوروستات، شهد عدد تصاريح

دول الاتحاد  تصريح إقامة في إحدى 50308، حصل المواطنون الهنود على إجمالي 2023وفي عام  .2021ببيانات العام 

ومن جانبهم،  .على التوالي ترخيصا 21.871و 46.989كمل المغاربة والصينيون هذه المنصة بحصولهم على كما ي .الأوروبي

. وبذلك احتلوا المركز السابع في قائمة 2023عام  تصريح إقامة في أوروبا خلال 13.321حصل الطلاب الجزائريون على 

ة الجنسيات العشر الأكثر حصولاً على تصاريح الإقامة كما جاءت قائم .الإقامة للدراسة مستفيدين من تصاريح 10أفضل 

تصريح إقامة،  46.988الصينيون،  %؛11.2تصريحًا، أو  50308الهنود الذين حصلوا على  :على النحو التالي للدراسة

% من 4.6تصريحاً، أي  20.726الأمريكيون، الذين حصلوا على  %؛4.9تصريح إقامة،  21.871المغاربة،  %؛10.4

 10,609 –التونسيون  %(؛3) 13,321 –الجزائريون  %(؛3.4) 15,127 –الروس  %(؛3.8) 16,972 -الأتراك  مالي؛الإج

وتظهر بيانات يوروستات أيضا أن ألمانيا هي  .(%2.1) 9,343 –الكاميرونيون  %(؛2.3) 10,289 –الكولومبيون  %(؛2.4)

 144464في الواقع، منحت الحكومة الألمانية  .2023عدد من تصاريح الدراسة في عام  واحدة من الدول التي أصدرت أكبر

علاوة على  .الاتحاد الأوروبي. وبذلك أصبحت الدولة التي منحت أكبر عدد من التراخيص تصريح دراسة لمواطنين من خارج

تصريح إقامة  55.436ا إسبانيا التي أصدرت دراسة. تليه تصريح 116.950ذلك، تأتي فرنسا في المركز الثاني بعدد كبير بلغ 

تصريح  13,910و 27,922التصاريح، مع  والسويد هما الدولتان الرابعة والخامسة اللتان أصدرتا أكبر عدد من للدراسة. هولندا

اد الاتح تصريح إقامة للطلاب من خارج 50على عكس هذه البلدان، أصدرت مالطا أقل من  .إقامة للدراسة على التوالي

 .الدوليين خلال العام الماضي الأوروبي. لتصبح، بهذا الرقم، الدولة الأكثر انغلاقاً أمام الطلاب
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 لطلبة الطب.. هام

 

 
 

  هذه قرارات وزارة التعليم العالي هذه قرارات وزارة التعليم العالي 

في مجملها لصالح  أعلن وزير التعليم العالي والبحث العلمي، كمال بداري، عن قرارات هامة تصب 

وأفاد وزير التعليم العالي، أن قطاعه راسل  .الذين توقفوا عن مزاولة دروسهم .طلبة علوم الطب

بناءً على مخرجات “وجاء في منشور بداري  .بطلبة علوم الطب ت الجامعية من أجل التكفلالمؤسسا

العالي والبحث العلمي، كمال بداري، وأصدقاءه طلبة العلوم الطبية،  اللقاء الذي جمع وزير التعليم

ليم وقررت وزارة التع .”أكتوبر، راسلت الوزارة مساء الإثنين المؤسسات الجامعية 19 يوم السبت

الميدانية في الوسط المهني )المستشفيات(  العالي، تفعيل التعويضات المالية الخاصة بالتربصات

السنة الأخيرة من مسارهم الدراسي. حيث يستفيد المتربصين بتعويض  لفائدة طلبة العلوم الطبية في

كما  .306-13من المرسوم التنفيذي رقم  10دينار للوجبة، إلخ، وهذا طبقا للمادة  500يومي بـ

البيداغوجية لطلبة طب الأسنان  طالبت الوزارة المؤسسات الجامعية، باقتناء محفظة المستلزمات

وأشار وزير التعليم العالي، أن هذه الإجراءات تطبق خلال أشهر،  .المسجلين في السنة الثالثة

بعنوان  ل العمليةعلى أن تتواص .، في حدود الاعتمادات المتوفرة2024نوفمبر، ديسمبر  أكتوبر،

إضغط على الصورة لتحميل تطبيق النهار للإطلاع على كل الآخبار على  .السنة المالية المقبلة

 ستور إضغط على الصورة لتحميل تطبيق النهار للإطلاع على كل الآخبار على البلاي ستور البلاي

الحوار الجاد الذي تكرسه  سعىومن جهتها، ثمّنت الاتحادية الوطنية للتعليم العالي والبحث العلمي، م

من تجاوب إيجابي مع المطالب المطروحة من  وزارة التعليم العالي. وتشيد بما أبان عنه الوزير

ودعت الإتحادية، في بيان لها اليوم الإثنين، إلى  .التكفل بها طرف طلبة الطب، على نحو يضمن

 ن قطاع التعليم العالي والبحث العلميالانشغالات في نطاق لجنة مشتركة بي الإسراع في تناول هذه

كما دعت  .الوزير والقطاعات المعنية بالمسائل المطروحة. رفقة ممثلين عن الطلبة لتجسيد قرارات

في نفس الوقت التكفل  الطلبة المعنيين بهذه الوضعية بمزاولة دروسهم بشكل عادي. حيث يتم

ومن جهة أخرى، توجهت الاتحادية إلى الطلبة المعنيين منوهة  .بانشغالاتهم كاملة في أقرب الآجال

 بمبدأ الحوار والتحلي بروح التشاور الحكيم. بما يخدم مطالبهم ويحفظ المصلحة بضرورة التمسك

 .العامة والاستقرار
 

 

 

 

 

 



 
 

 مركز تطوير المقاولاتية في مختلف الجامعات الجزائرية 102 إنشاء

 
 

كمال بداري عن إنشاء  العلمي و البحث العالي التعليم كشف وزير 

ز تطوير المقاولاتية على مصلحة مشتركة للبحث، تسمى مراك 102

المؤسسات الجامعية، الهدف منها، تكوين الطلبة في  مستوى مختلف

ونوه الوزير  .أفكارهم إلى مؤسسات إقتصادية المقاولاتية لتحويل

 بالشراكة المميزة مع وزارة اقتصاد المعرفة والمؤسسات الناشئة

 .والمؤسسات المصغرة في تحقيق هذه العملية

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 يعلن عن قرارات هامة لفائدة طلبة العلوم الطبية بداري

 
 أعلن وزير التعليم العالي والبحث العلمي، كمال بداري، عن قرارات هامة تصب

وأفاد  .دروسهم في مجملها لصالح طلبة علوم الطبية، الذين توقفوا عن مزاولة

بطلبة  وزير التعليم العالي، أن قطاعه راسل المؤسسات الجامعية من أجل التكفل

صفحته الرسمية على فايسبوك،  وجاء في منشور للوزير بداري عبر .علوم الطب

 19مخرجات اللقاء الذي جمعه مع طلبة العلوم الطبية، يوم السبت  أنه بناء على

، المؤسسات الجامعية، 2024أكتوبر  21 مساء راسلت الوزارة ،2024أكتوبر 

تفعيل التعويضات المالية الخاصة بالتربصات الميدانية في الوسط  : تطلب منها

 المستشفيات( لفائدة طلبة العلوم الطبية في السنة الأخيرة من مسارهم ) المهني

 ، يستفيد306-13من المرسوم التنفيذي رقم  10الدراسي، بحيث طبقا للمادة 

اقتناء محفظة المستلزمات  .دج للوجبة500لمتربصين بتعويض يومي ب ا

وأكد الوزير أن هذه  .الثالثة البيداغوجية لطلبة طب الأسنان المسجلين في السنة

، في حدود 2024 الإجراءات تطبق بعنوان أشهر: أكتوبر، نوفمبر، ديسمبر

 .المقبلة يةالاعتمادات المتوفرة، وتتواصل العملية بعنوان السنة المال
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 وزارية هامة لفائدة طلبة العلوم الطبية تعليمات

 
 

 راسلت وزارة التعليم العالي والبحث العلمي، مساء أمس الإثنين، المؤسسات 

 الجامعية، بناءً على مخرجات اللقاء الذي جمع وزير التعليم العالي والبحث

وطلبت الوزارة  .، وطلبة العلوم الطبية، يوم السبت المنقضيالعلمي، كمال بداري

تفعيل  من المؤسسات الجامعية، حسب بيان مصالح الوزير كمال بداري،

المستشفيات( ) التعويضات المالية الخاصة بالتربصات الميدانية في الوسط المهني

يث طبقا الدراسي، بح لفائدة طلبة العلوم الطبية في السنة الأخيرة من مسارهم

المتربصين بتعويض يومي  ، يستفيد306-13من المرسوم التنفيذي رقم  10للمادة 

البيداغوجية لطلبة طب  دج للوجبة، إلخ، إقتناء محفظة المستلزمات500ب 

وتطبق هذه الإجراءات حسب ذات المصدر  .الأسنان المسجلين في السنة الثالثة

في حدود الاعتمادات المتوفرة،  ،2024 بعنوان أشهر: أكتوبر، نوفمبر، ديسمبر

 المالية المقبلة على أن تتواصل العملية بعنوان السنة

 شرف الدين عبد النور

 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 
 

 
 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 



 
 

 

 

 بداري بعلن عن قرارات هامة لصالح طلبة علوم الطب

 

قرارات هامة  أعلن كمال بداري، وزير التعليم العالي والبحث العلمي، أمس الاثنين، عن

 .وسهمدر الذين توقفوا عن مزاولة  تصب في مجملها لصالح طلبة علوم الطب.

 .وافاد وزير التعليم العالي، أن قطاعه راسل المؤسسات الجامعية من أجل التكفل بطلبة علوم الطب

العالي والبحث العلمي، كمال بداري، وأصدقاءه طلبة  بناء على مخرجات اللقاء الذي جمع وزير التعليم“وجاء في منشور بداري 

 .”رة مساء الاثنين المؤسسات الجامعيةأكتوبر راسلت الوزا 19 العلوم الطبية، يوم السبت

الميدانية في الوسط المهني )المستشفيات( لفائدة طلبة  وقررت وزارة التعليم العالي، تفعيل التعويضات المالية الخاصة بالتربصات

ة، إلخ، وهذا دينار للوجب 500السنة الأخيرة من مسارهم الدراسي. حيث يستفيد المتربصين بتعويض يومي بـ العلوم الطبية في

 .306-13من المرسوم التنفيذي رقم  10طبقا للمادة 

 .كما طالبت الوزارة المؤسسات الجامعية، بإقتناء محفظة المستلزمات البيداغوجية لطلبة طب الأسنان المسجلين في السنة الثالثة

، في حدود الاعتمادات 2024سمبر نوفمبر، دي وأشار وزير التعليم العالي، أن هذه الإجراءات تطبق خلال أشهر، أكتوبر،

 .بعنوان السنة المالية المقبلة على أن تتواصل العملية  المتوفرة.

الحوار الجاد الذي تكرسه وزارة التعليم العالي. وتشيد  الوطنية للتعليم العالي والبحث العلمي، مسعى ومن جهتها، ثمّنت الاتحادية

 .التكفل بها من تجاوب إيجابي مع المطالب المطروحة من طرف طلبة الطب، على نحو يضمن بما أبان عنه الوزير

الانشغالات في نطاق لجنة مشتركة بين قطاع التعليم  ودعت الإتحادية، في بيان لها اليوم الإثنين، إلى الإسراع في تناول هذه

 .الوزير ة ممثلين عن الطلبة لتجسيد قراراتوالقطاعات المعنية بالمسائل المطروحة. رفق العالي والبحث العلمي

كما دعت الطلبة المعنيين بهذه الوضعية بمزاولة دروسهم بشكل عادي. حيث يتم في نفس الوقت التكفل بانشغالاتهم كاملة في 

 .أقرب الآجال

بروح التشاور الحكيم. بما  بمبدأ الحوار والتحلي ومن جهة أخرى، توجهت الاتحادية إلى الطلبة المعنيين منوهة بضرورة التمسك

 .المصلحة العامة والاستقرار يخدم مطالبهم ويحفظ

 

 
 

 

 



 
 

 

 
 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 
 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 
 



 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Les mesures relatives à la bourse des étudiants et des enseignants-chercheurs au pôle 

scientifique et technologique de Sidi Abdallah saluées 

 

ALGER- Les mesures relatives à la bourse des étudiants et des enseignants-chercheurs au pôle scientifique 

et technologique de Sidi Abdallah (Alger), prises par le président de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, lors de la réunion, dimanche, du Conseil des ministres, ont été saluées par des enseignants et 

représentants des étudiants, les qualifiant de démarche concrétisant l'engagement de l'Etat à encourager les 

jeunes compétences scientifiques et à renforcer la recherche scientifique. 

Le directeur de l'Ecole nationale supérieure en nanoscience et nanotechnologie au pôle scientifique et 

technologique de Sidi Abdallah, Hacene Mahmoudi, a déclaré à l'APS que l'augmentation de la bourse des 

étudiants et enseignants-chercheurs au pôle constitue "une étape extrêmement importante qui traduit l'engagement 

clair de l'Etat à encourager les jeunes compétences scientifiques et à renforcer la recherche scientifique dans des 

domaines d'importance stratégique". Cette initiative permet aux étudiants et aux enseignants-chercheurs de 

bénéficier "d'un soutien accru leur permettant de se concentrer sur leurs études et leurs recherches", ce qui renforce 

l'innovation et contribue à "la construction d'une base scientifique et technique solide au service de la sécurité 

nationale de l'Algérie", a-t-il dit. Pour M. Mahmoudi, cette démarche représente également "un départ vers 

davantage de soutien à la recherche scientifique et au développement des compétences nationales, en phase avec 

les défis mondiaux et garantissant la sécurité et la stabilité nationales". Et d'ajouter que cette décision s'inscrit dans 

le cadre "d'une vision stratégique intégrée visant à créer un environnement scientifique avancé en Algérie et à 

renforcer la position du pays en tant que centre de recherche scientifique et de développement technologique", 

précisant que le soutien aux jeunes compétences dans cette phase représente "un investissement à long terme dans 

l'avenir du pays". Les diplômés de ce pôle scientifique et technologique, affirme-t-il, constitueront "un apport 

majeur pour atteindre l'autosuffisance et contribuer à la relance économique de l'Algérie". De son côté, le 

secrétaire général de l'Organisation nationale des étudiants libres (ONEL), Riadh Boukhabla a salué l'intérêt 

particulier accordé par l'Etat algérien au secteur de l'enseignement supérieur, qui est, selon lui, "le moteur du 

développement et du progrès de l'Algérie nouvelle". M. Boukhabla a estimé que cette décision s'inscrit dans le 

cadre de la prise en charge des étudiants dudit pôle, selon "une vision stratégique globale qui reflète l'intérêt réel 

que porte le président de la République à l'élite de la société, qui ne manquera pas de contribuer à l'amélioration de 

l'université et à la poursuite des efforts au service du développement socioéconomique et de la prospérité du pays". 

Pour sa part, le président de l'Organisation des étudiants algériens libres, Fateh Sribli a souligné l'importance de la 

décision du président de la République, qui s'inscrit dans le cadre "des orientations qu'il a données lors des 

festivités du 68e anniversaire de la Journée nationale de l'étudiant au niveau de ce même pôle", ajoutant que "cette 

catégorie d'étudiants exceptionnels mérite une attention particulière, des incitations encourageantes et un 

accompagnement permanent". Cette décision, affirme-t-il, vient "protéger les ressources humaines, ainsi que les 

talents et les cerveaux scientifiques", se félicitant de cet acquis qui "contribuera à encourager le savoir et la 

connaissance et à développer les capacités dans divers domaines stratégiques". 

Présidé, dimanche, par le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, le Conseil des ministres avait 

approuvé les mesures relatives à la bourse des étudiants et des enseignants-chercheurs aux Ecoles supérieures du 

pôle scientifique et technologique de Sidi Abdallah. 

A cet égard, le président de la République a précisé que ces mesures constituaient un "acquis pour l'Algérie et pour 

sa sécurité nationale, étant l'objectif suprême de la création du pôle scientifique et technologique". 



 

 

Annaba: signature d’un accord entre l'université Badji Mokhtar et Huawei Algérie en vue 

de l’intégration des étudiants à l'Académie d'excellence des TIC 

 

ANNABA- Un accord a été signé lundi entre l'université Badji Mokhtar d'Annaba et Huawei 

Télécommunication Algérie à l’effet de faire intégrer les étudiants à l'Académie d'excellence des 

technologies de l'information et de la communication (TIC) de cette entreprise. 

L'accord a été signé par le directeur de l'université Badji Mokhtar, Mohamed Manaâ, et le vice-président directeur 

général de Huawei Algérie, Alex Liu Changh Chang, en marge du lancement national officiel du Huawei Cloud 

Tour pour les startups, les développeurs et les étudiants algériens, en collaboration avec l’incubateur public de 

startups, Algeria Venture, et la commission nationale de coordination et de suivi de l'innovation et des incubateurs 

universitaires, relevant du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique (MESRS). 

Dans son allocution lors de la cérémonie de signature, qui s'est déroulée à l'auditorium Aboubakr Belkaid de 

l'université, le recteur, Mohamed Manaâ, a souligné que la signature de cet accord constitue "un pas important vers 

le développement des compétences des étudiants et des professeurs dans les domaines du cloud computing, du big 

data et de l'intelligence artificielle, ce qui ouvre des perspectives prometteuses sur le marché du travail et permet à 

l'université d'assumer une position de leader dans le système numérique". 

Il a ajouté que l'université Badji Mokhtar d'Annaba se réjouit d'une coopération fructueuse et durable avec Huawei 

Algérie, et aspire à obtenir un impact positif à même de renforcer le rôle de l'université dans l'innovation 

numérique, de lui permettre de s’ouvrir davantage sur le monde et de suivre le rythme des développements 

mondiaux dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche scientifique. 

Pour sa part, le président de la commission nationale de coordination et de suivi de l'innovation et des incubateurs 

universitaires, Ahmed Mir, a souligné, dans son intervention, que cet accord vise à fournir des programmes 

d'enseignement et de formation avancés aux étudiants dans le domaine des technologies de l’information et de la 

communication, à les accompagner et à leur permettre d'acquérir des expériences scientifiques et pratiques en 

coopération avec Huawei, outre la contribution à l'équipement des universités et des centres universitaires en 

technologies modernes et le soutien aux projets d'innovation et de recherche scientifique dans le domaine des 

technologies de l'information et de la communication. 

Le vice-président directeur général de Huawei Télécommunication Algérie a indiqué, de son côté, que l'entreprise, 

qui est en partenariat avec le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique depuis 2018, a 

développé des programmes de formation pour les étudiants afin de leur permettre de bénéficier des dernières 

technologies dans le domaine des télécommunications. 

Il a ajouté que Huawei Algérie a choisi l'université Badji Mokhtar pour le lancement national officiel du Huawei 

Cloud Tour pour les startups, les développeurs et les étudiants algériens, afin de permettre aux étudiants de 

bénéficier d'une technologie qui puisse les aider à faire face aux futurs défis liés au marché du travail. 

En marge de l'événement, au cours duquel l'accent a été mis sur la recherche et le développement en matière de 

cloud computing, les experts de Huawei ont procédé à des démonstrations et présenté des outils innovants 

considérés comme essentiels pour l'avenir des TIC en Algérie. 

L’université de Constantine 2 constituera, après l’université d’Annaba, la seconde étape du Huawei Cloud Tour. 



 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 



 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 


